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Inician retiro de vehículos abandonos en las calles de Penco 
La medida responde a una nueva ordenanza municipal que incluye procedimientos para su 
identificación y notificación, también incluye mejoras en el corralón municipal. 

En Penco se inició un operati 
vo de retiro de vehículos que es 
tán abandonados en diversas ca 
lles de la comuna. En la primera 
etapa se removieron cinco móvi- 
les que llevaban más de un año 
estacionadosen la Plaza LosCon 
quistadores y que habían estado 
involucrados en procedimientos 
policiales previos. 

El alcalde Rodrigo Vera, señaló 
que “hemos dado este paso im- 
portante en la recuperación de 
los espacios públicos de Penco 

Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaladiaoesural 

Icierre perimetral de Víctor 
[amas y azuns de asco 

les aledañas hasta Chaca- 
buco apuntó principalmente a in- 
crementarla seguridad y ordena 
miento del Parque Ecuador du 
rante las dos semanas que se ex- 
tendió la Feria Internacional de 
Arte Popular de Concepción, que 
inicióel 17 deenero y culminóel 
2 de febrero. 

Tras el fin de estajomada, tan- 
to vecinos como locatarios del 
sector realizaron un positivo ba- 
lance en materia de seguridad, no 
obstante los segundos percibie- 
ron una merma en sus negocios, 
quese habría generado producto 
delarestricción vehicular, y aho 
ra analizan altemativas para re 
puntar económicamente. 

Más allá de las distintas percep- 
cionesquegeneróesta decisión, to 
dos los actores sostienen que la Fe- 
ría Artesanal es una instancia em- 
blemática que debe permaneceren 

vunque sí sugieren su 
siendoel ParqueBicen 

tenario la propuesta común. En esa 
línea,el diputado porel distrito 20, 
Roberto Arroyo, envió una carta al 
alcalde Héctor Muñoz para impul- 
sar un diálogo en torno al tema. 

CAMBIO DE LOCACIÓN 
La presidenta de la junta veci: 

nal Parque EcuadorSur, Irene Flo- 
res, destacó que están conformes 
con el cierre de Víctor Lamas, 
puesevitó problemáticascomola 
instalación del comercio infor- 
mal frente a sus hogares, el esta 
cionamiento de vehículos en las 
veredas y los ruidos molestos. 

“Insistimos mucho conlaadmi: 
nistración anterior, pero en esta 
oportunidad sí hubo una estrate 
gia. Los vecinos plantean que en 
términos de seguridad la medida 
les permitió salir e ingresar libre 
mente y el sector se vio favoreci 
do;enlasmañanasestaba limpio”, 
resaltó. 

Eso sí, planteó que ante los 
shows masivos quese realizaron 
lossábados, cabe reevaluar la lo- 
cación de la feria. “Habría que ha- 
cerse la pregunta desde el muni 
cipio si el parque está preparado 
parasoportaruna carga de 15 mil 
personas, como plantea el alcalde 
que fueron. Esos días igual ingre 
sócomercial ilegal a vender licor, 
esolo pudimos constatar”, indicó. 

Dicha medida también ha sido 
planteada por al menos dos em 
prendedores afectados como un 
punto de mejora para la próxima 

   

conelretiro de vehículosenesta- 
do de abandono en la Plaza Los 
Conquistadores gracias al apoyo 
de las grúas de la ruta Interpor- 
tuaria. Estos automóviles, ade 
másde generarunimpactovisual 
negativo, afectana laseguridad y 
la movilidad de nuestros vecinos. 
Muchos hansido utilizados para 
actividades ilícitas como el mi 
crotráfico o'incluso como refugio 
para personas ensituación de ca 
Ile,loque representa unriesgo pa 
raquienes los ocupan como para 

la comunidad en general”. 
Según un catastro provisional 

de seguridad del municipio, se 
estima que existen alrededor de 
150 vehículosen estado de aban- 
dono en las calles de Penco. La 
nueva ordenanza municipal es 
tablecerá procedimientos claros 
para la identificación, notifica- 
ción y retiro de estos vehículos, 
con el objetivo de mejorar la se: 
guridad y el bienestar de la co- 
munidad. También se mejorará 
la situación del actual corralón 

municipal y se gestionará la im: 
plementación de un nuevo re 
cinto, además de un convenio 
sin costo municipal para dispo: 
ner de grúas que permitan el re 
tiro de vehículos. 

El teniente de Carabineros de 
la 3 Comisaría de Penco, Eison 
Cifuentes, precisó que “espera: 
mos que esta medida se manten. 
gaeneltiempoy poderseguir tra 
bajando en conjunto con la mu 
nicipalidad para incrementar la 
fiscalización a los vehículos”. 

  

eS Ss y o 
Se han catastrado 150 vehículos abandonados en la comuna. 

    
Vecinos y comerciantes evaluaron el cierre de calle Víctor Lamas 

Valoran seguridad en Feria de 
Arte pero piden reubicación 
por efecto en el comercio 
La comunidad realizó un balance positivo sobre la seguridad del evento y enfatizó en el 
impacto que tiene como emblema local, sin embargo apuntan a su cambio de espacio, 
principalmente por el daño económico a locatarios y poca capacidad ante shows masivos. 

edición, aunque esta vez en res 
puesta ala baja de ventas que tu 
vieron, eventualmente, porlares 
tricción vehicular. 

Sobre este punto también se 
pronunció el diputado Roberto 

Los locatarios manifiestan que no se les consideró en 

el análisis del cierre perimetral de Víctor Lamas, y 

buscan mejorar el diálogo con la administración. 

Arroyo, quien conversó directa 
mente con los comerciantes de 
las calles afectadas. Y si bien afir- 
mó que la estrategia permitióen 
tregarmásseguridad, explicóque 
la carta que envió al alcalde tiene 
como propósito "que se pueda 
conversar conlas personas que de 
alguna manera se sienten alecta- 
dos. En este caso, mi rol esser un 
intermediario entre aquellosque 
manifiestan una preocupación 
porsulabor, porque detrás de eso 
hay familias, hay empleo, y tene- 

mos que cuidarlo, sobre todo en 
nuestra región que estamos muy 
complicados con el empleo”. 

Precisó además que “tenemos 
el Parque Bicentenario, un lugar 
gigante donde también se hacen 
eventos. Toda la gente concurre 
allá y no provoca tanta molestia 
al comercio local, y los comer 
ciantes artesanales pueden mos- 
trarsus productos ahi”. 

EMPRENDEDORES LOCALES 
Hernán Lama, dueño de Battir, 

En comité de gestión de riesgo de desastres realizado con autoridades de Gobierno 

Empresas eléctricas presentan plan de prevención de incendios 
Hoy la región suma más de 800 kilómetros 
de poda y despeje de fajas concretadas en 
conjunto. Las autoridades también solicitan 
la colaboración de los dueños de predios. 

El Ministerio de Energía, junto 
a la Superintendencia de Electri 
cidad y Combustibles (SEC) lide- 
ró ayer un Comité para la Gestión 
de Riesgo de Desastres (Cogrid)de 
carácter preventivo, junto a las 
empresas distribuidoras de elec- 
tricidad, para abordar las medidas 
que están adoptando las empre 
sas distribuidoras de electricidad 
ante incendios forestales. 

El seremi de Energía, Jorge Cá- 
eres, expresó que “nos han pre. 
sentado sus planes de trabajo to- 
das las empresas distribuidoras 
en la Provincia y hemos tenido 
una muy buena performanceres- 

pecto decómose ha hecho la pre. 
vención y cómovienea futuro(..) 
les hemos indicado que la conti 
nuidad y calidad del servicio son 
imprescindibles”. 

Son 47 los planes de acción en 
la Región del Biobío, “que lo que 
buscanesinvertiren el despeje de 
la faja, que es una obligación de 
las empresas eléctricas, Lo que te 
nemos hoy son más de 200 kiló. 
metros de poda y despeje en estas 
fajas”, señaló el delegado Eduardo 
Pacheco, agregando que estas se 
suman a los más de 600 concre- 
tadosentre el Ministerio de Obras 
Públicas y la Conaf.   La Región cuenta con 47 planes de trabajo de estas empresas. 

contóqueel restaurante tuvo una 
importante afectación, pues al 
emplazarse en el núcleo del par 
que su restricción comenzó el 1 
deenero ynoel viernes 17, lo que 
habría generado una baja de has- 
ta un 80% en las ventas. 

Más allá de las cifras, elempre 
sario manifiesta que no fueron 
consultados sobre la medida. Por 
ello, reveló que “ayer le pedíruna 
audiencia personalal alcalde, pe- 
ro no para ir a recriminar, sino 
que poder decirle que nos pidan 

La restricción 
vehicular en Víctor 
Lamas se extendió 
entre el 17 de enero 
yel2de febrero a 
para resguardar la 
seguridad durante 
el desarrollo de la 
Feria Artesanal. 

Insistimos mucho con la 
administración anterior, pero en 
esta oportunidad sí hubo una 
estrategia. Los vecinos plantean 
que en términos de seguridad la 
medida les permitió salir e 

ingresar libremente (..J” 

Irene Flores 
presidenta JV. Parque Ecuador Sur 

Tenemos el Parque Bicentenario, 

un lugar gigante donde también 

se hacen eventos. Toda la gente 
concurre allá y no provoca tanta 

molestia al comercio local, y los 
comerciantes artesanales 
pueden mostrar sus productos”. 

Roberto Arroyo 
diputado porel Distrito 20. 

la opinión para el próximoaño u 
otra actividad”. 

Alejandro Maragaño, dueño 
del restaurante Blasoni, ubicado 
en Angol, reveló que las ventas 
disminuyeron en alrededor de un 
20% en comparación con 2024. 
“Esteesun periodo en quelasven- 
tasson bajas de porsí, y nosrema- 
taron con esto. Alguna facilidad 
hubo para los clientes, tuvimos 
que hablar en distintos lados y al 
menos dejaron pasara losvehicu- 
los dereparto y después a algunos 
clientes”, contó. 

Añadió que “cada local tiene 
una cantidad grande de trabaja 
dores, yo tengo 30 al menos, y 
ahora estamos pensando, consi: 
guiendo créditos, para pagar los 
sueldos y los mismos permisos 
municipales que nos cobrar". 

Porsu parte, se le consultó a la 
Municipalidad de Concepciónso 
bre el tema, y si bien inicialmen- 
te se comprometió una respues 
ta, previo al cierre de la edición se 
indicó que hoy se realizará un 
punto de prensa para emitir una 
evaluación completa del evento. 

  

Sanciones económicas 

El presidente regional de la SEC 
reveló que las multas a empresas 
eléctricas alcanzaron los $2 mil 
e para el periodo 2023- 

Planes de trabajo 

El instrumento define las directri- 
cesdela empresas eléctricas y son 
fundamentales para una correcta 
gestión en periodo de incendios 
forestales, 

  

El director regional de la SEC, 
Manuel Cartagena, detalló que 
“este tipo de planes se registran 
en plataformas, tenemos unsiste- 
ma deseguimiento y porsupues- 
to que hay fiscalización en terre: 
no también”. Agregó que, de no 
cumplirse la normativa, “la SEC 
vaaadoptarlas medidas adminis 
trativasquecorresponden", preci 
sando que en el periodo 2023- 

2024 estas han alcanzado los $2 
mil millones. 
Por otro lado, ante los retrasos 

que han tenido algunas empre- 
sas, el seremi Jorge Cáceres con 
signó que aquello responde a la 
oposición de los dueños de los 
predios. “Hacemos un llamado a 
que es importante la educación 
(-.), puesto que esta prevención 
también los está ayudando”, dijo.
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